



# たるまちだより

令和2年6月15日  
横浜市立樽町中学校

## 臨時休業から学校が再開されて

校長 岡田 光則

3月3日から続いた臨時休業から、分散登校による再開の第一期2週間が過ぎ、今日から第二期の全体での授業が始まりました。まだまだ「新型コロナウイルス感染症」拡大防止対策の最中であり、新しい生活様式について、真剣に考え実践していくときです。一方で、先週は気温が上がり、熱中症への対応も本格化してまいりました。どう安全に、バランス感覚をもって、私たち一人ひとりが真摯に現状を捉え、考え、判断をして行動していくのがとても大切な状況であると思います。

たとえばマスクの着用について考えてみますと、学校では現在、原則マスクの着用が常ですが、登下校では、人との距離を十分に取れ、会話をしないときには外してもよいという話を先週からするようになりました。保健体育の実技でも、条件を満たせばマスクをとることが可能です。このことから、ただ単に一律にものごとを捉えるのではなく、状況に応じて考え、判断し、行動することが個々に求められ、そのことが重要であるのだと捉えています。今日から第二期が始まり全体での登校となりました。学校再開の新しい段階に入り授業も本格的になり、新たな対応がさらに求められていくと考えています。暑さ対策のエアコン稼働の条件も、マスク着用を前提とすると、例年とは違う対応が求められます。第一期の先週には暑い日に試行を行い、その結果を踏まえ今後の運用の判断材料として、活用できるようにいたしました。

今年の夏は暑い、とかなり前からいわれていましたが、すでに30℃を超える日が何日もありました。さらに暑くなることが予想され、梅雨の状況もあります。「新型コロナウイルス感染症」防止対策と、熱中症対策を考え合わせながら、直面するこれからの健康で安全に学校生活を過ごしていけるようにしていきたいと思います。そして、この状況だからこそ、樽町中学校として、生徒一人ひとりが、新しい時代を切り開き、力強く乗り越えていける力を、自分で考え判断する中から生み出していけるように支援していきたいと思います。変わりゆく社会の中で、生きる力を育むようにかかわっていききたいと思います。

学校での生活も変化せざるを得ません。柔軟に変えていくところ、変えてはいけない普遍的なところをそれぞれ大事にしながら、バランスをとり、進んでいけたらと思います。そして、そのためには、保護者の皆様、地域の皆様と学校が一体となり、ご理解、ご協力をいただきながら、学校として生徒の成長に今まで以上にかかわっていければと思います。そんな樽町中学校を築いていけるよう今後とも、ご支援、ご協力をいただけますようよろしくお願いいたします。

## 今後の学校行事等の日程変更・延期・中止の方向性についてのお知らせ

- ① 学期について：今年度に限り2学期制（前後期制）
  - ・前期を10月9日(金)までとし、後期を10月12日(月)からとします。
  - ・評価評定は、各学期末にお伝えする予定です。3年生については、7月に行うことは困難なため、別に学年からお知らせしていきます。
- ② 夏試験を7月7日(火)の1日とします。全学年で国語・社会・数学・理科・英語の5教科を各教科30分の試験時間で実施予定です。
- ③ 秋試験を9月9日(水)から9月11日(金)の3日間とし、9教科を実施予定です。
- ④ 個人面談は、8月17日(月)～8月21日(金)の間に実施する予定です。
- ⑤ 1年遠足は9月25日(金)、2年自然教室は3月16日(火)17日(水)1泊2日、3年修学旅行は10月28日(水)～30日(金)2泊3日に、延期実施予定です。
- ⑥ 体育大会は、10月1日(木)に半日に短縮して行う予定です。
- ⑦ 文化祭は、今年度は中止とします。
- ⑧ 1年生職業講話、2年生職場体験、2年生赤ちゃんふれあい体験は、中止します。

**※感染状況等により、さらに変更になる可能性があります。**

◎第三期は7月1日(水)から7月31日(金)までの予定です。

◎夏休み(夏季休業)は8月3日(月)から8月16日(日)までの予定です。

## 始業式・入学式

4月6日(月)午後1年生の入学式が行われました。着慣れない標準服に身を包んだ新入生が次々に樽町中学校の門をくぐりました。やや緊張気味の様子で、308名の新入生たちは、担任の先生の先導で体育館に入場し、入学式が行われました。

4月7日(火)の午前中に全体で始業式が行われました。今年度は放送での始業式や各教室での新クラス発表など、例年とは異なる状況でのスタートとなりました。生徒からは新しいクラスへの期待・不安の入り混じった気持ちを感じられましたが、始業式には2・3年生ともに新しい学年にふさわしい態度で臨むことができました。



## 《新入生誓いの言葉 新入生代表 一釣 冬華 》

華やかな春の訪れとともに、今日私たちは樽町中学校の一員となりました。

本日は、私たちのために入学式を行っていただき、先生方には感謝の気持ちで一杯です。小学校生活の最後は、私たちの希望とは違う方向へ物事が進んでいき、ほんの少しの寂しさと後悔を残したままの旅立ちとなりました。当たり前にあると思っていた学校生活が突然なくなり、今ある生活に当たり前はないんだということに気がつくことができました。本当にこのまま中学生になれるのかという不安の中、今日こうして、初めての制服に身を包み、たくさんの友達と会えたことが嬉しく、新しく始まる中学校生活への不安は少しやわらぎました。学校へ通える喜び、そして友達に会える嬉しさ、そうした一つ一つのことに感謝の気持ちをもって、中学校生活をスタートさせていきたいです。

私たちはこれまで、たくさんの方々からのご指導と愛情をうけ、ここまできました。友達は、お互いを認め合うことで、新たな自分に気づかせてくれました。私たちにはこれからたくさんすることに全力で挑戦し、全力で楽しむ、そんな中学校生活が待っています。

私はぜひ、生徒会に入りたいと思っています。これまで、与えられてばかりだった私にも、きっと誰かのために何か出来ることがあると思うからです。自分に出来ることを探し、積極的に挑戦していきたいです。また、勉強を頑張りたいです。夢を叶えるために、今勉強することはとても大切なことだと思うからです。私たちは今日から始まる中学校生活の中で時には悩み、立ち止まってしまうこともあると思います。そんなときは、先生方、保護者の皆様に乗り越えていくための力を貸していただきたいと思っています。三年後ここを旅立つときは、夢への一步を踏み出せるよう、三年間努力していきますので、これからどうぞよろしくお願い致します。

令和二年 四月六日

新入生代表 一釣 冬華

## お知らせ

### 相談窓口について

学習・生活等で心配なことがある場合、担任の先生だけでなく、担当の窓口を設けています。  
お気軽にご相談ください。

○特別支援コーディネーター : 杉崎 悦子 (2年5組担任)

○セクシャル・ハラスメント相談 : 和田 泉、矢後 七海 (養護教諭)  
杉山 貴洋 (生徒指導専任) 小田切 敦 (副校長)

○教育総合相談センター : 月～金曜 (祝日・振替休日を除く) 9:00～17:00 045-671-3726  
(不登校、友人関係、学習、進路、海外転出入など、教育に関する相談を受け付けています。)

○学校カウンセラー : 大野 沙恵

基本的に毎週火曜日が勤務日で、事前予約 (樽町中学校電話 : 045-542-8776) をお願いしています。

場合によっては、専用電話 (045-543-8251) におかけください。

※保健関係のお知らせに関しては、保健だよりをご覧ください。

# ありがとうございました。

次の通り教職員の退任及び異動がありましたのでお知らせします。

保 木	豊 忠 教	諭	(退任→本校非常勤講師)
香 田	真 希 子 教	諭	(横浜市立都岡中学校へ)
山 本	伸 二 教	諭	(横浜市立荏田南中学校へ)
麻 野	琴 美 教	諭	(横浜市立日吉台中学校へ)
前 田	涼 子 教	諭	(横浜市立川和中学校へ)
中 川	尚 彦 教	諭	(横浜市立汐見台中学校へ)
鹿 嶋	浩 平 教	諭	(横浜市立都田中学校へ)
宮 崎	祥 教	諭	(横浜市立もえぎ野中学校へ)

# ようこそ、たるまちへ！

今年度樽町中学校に着任した教職員を紹介します。

## 多田 満 教諭 美しが丘中より

初めまして。青葉区的美しが丘中学校からまいりました多田 満と申します。教科は社会科です。3年5組の担任です。みなさんと充実した時間を過ごしたいと思います。よろしくお願いいたします。

## 川崎 竜吾 教諭 老松中より

西区の老松中学校から来た1年7組担任の川崎竜吾です。1・2年生の技術科と情報機器研究部を担当します。1・2年生の技術科の授業は1週間に1コマと少ないですが、安全で楽しく充実した授業にしていきたいです。これから少しずつ生徒の皆さんとともに樽町中学校の生活に慣れていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

## 根岸 実由 教諭 保土ヶ谷中より

保土ヶ谷中学校から参りました、根岸実由（ねぎしみゆ）です。好きな言葉は「一期一会」。大きな学校なので、行事が盛り上がりそうで楽しみです。一つ一つの出会いを大切に、これから樽町中学校のために頑張ります。よろしくお願いいたします。

## 千葉 庸 教諭 奈良中より

青葉区の奈良中学校から来ました千葉庸と申します。教科は社会科で、今年度は1年1組を担当します。樽町中学校がさらにより良い学校となるよう生徒の皆さんと一緒に頑張っていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。

## 西田 寛子 教諭 新任

はじめまして。長い間青森県で教員をしておりましたが、ご縁があり横浜市に着任しました。今まで勤務した中で最も大規模な学校なので、沢山の生徒の皆さんと出会い学校生活を送ることが楽しみです。まだ慣れないことも多く緊張していますが、学校のことや地域のことを教えてくれると嬉しいです。よろしくお願いいたします。

## 松崎 州之亮 教諭 新任

初めまして。今年度より横浜市の教員として採用され、樽町中学校に着任いたしました。1年3組を担当します。出身は愛媛県で、趣味は散歩と映画鑑賞です。このような情勢だからこそ、心まで落ち込んでしまわないよう、音楽を通して明るく楽しく過ごせるように努めてまいります。よろしくお願いいたします。

### **根葉 浩太郎 教諭 再任用**

この度本校に着任しました根葉浩太郎です。私は小中学校がみなさんと同じように横浜市立で高校も大学も横浜市内なので、いわゆる「浜っ子」です。実家の自室の窓からマリンタワーを見ながら勉強して、30数年前に横浜市中学校教員採用試験に合格しました。気が若いだけで体力がずいぶん弱くなりましたが、本校でも健康の維持に注意しながらみなさんに負けないように頑張りたいと思います。よろしくお願いします。

趣味は読書や映画、絵画鑑賞の他シュノーケリングで熱帯魚の写真や動画を撮ったり磯釣りがあります。よろしくお願いします。

### **芝山 悦子 教諭 早淵中より**

初めまして、英語科の芝山悦子（しばやまえつこ）です。なんと、樽町中には2回目の赴任ですが、17～18年前のことなので、あまり記憶がありません。主に1年生の英語を担当します。かわいい生徒たちと楽しく英語を勉強していきたいと思います。

### **西川 早苗 教諭 中川西中より**

こんにちは。中川西中学校から来ました西川早苗です。教科は理科です。2年生の6組と8組の副担任です。自然や生き物に興味がありますが、絵、音楽、アニメなども好きです。

学生時代はソフトボールやバスケットボールをしていました。できるだけ早く樽町中学校になじんで、こどもたちの学校生活が充実したものになるよう尽力していきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

### **日下 渉 事務職員 茅ヶ崎中より**

茅ヶ崎中学校から異動してきました事務職員の日下と言います。生徒皆さんの学校生活が充実できるように頑張っていきます。よろしくお願いします。

### **佐藤 宏哉 教諭 非常勤講師**

初めまして。非常勤講師として、横浜市立樽町中学校に着任しました佐藤宏哉です。教科は社会です。旅行と野球することが好きです。現在でも、野球を続けております。1日でも早く樽町中学校になれ、生徒の皆さんと一緒に楽しく頑張っていきます。よろしくお願いします。